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 研究者らは、ビタミンCが新型コロナウイルスの複製に不可欠な主要プロテアーゼに結合し、その働きを阻害するこ

とを発見しました。PLproおよび3CLproと呼ばれる2つのシステインプロテアーゼの働きによって、新型コロナウイル

スの複製とウイルスゲノムの転写を担うタンパク質が放出されます。ビタミンCは、3CLproに結合し、ウイルス複製プ

ロセスを阻害することが分かりました。3CLproは抗ウイルス剤開発のターゲットにもなっており、エイズやC型肝炎の

治療薬としても使われていますが、新型コロナの治療において現在研究されているプロテアーゼの阻害剤は、毒性

やコストの問題から、広く実用化に至っていません。一方でビタミンCは安価で安全です。

 3CLproに似たプロテアーゼは、ポリオや風邪など多くのウイルスにも見られます。今回の研究結果はまだ初期的な

ものですが、新型コロナをはじめとする多くのウイルス性疾患におけるビタミンCの有用性が解明される第一歩とな

るかもしれません。

　DHAなどのオメガ3脂肪酸が、癌細胞にとって毒になるという研究結果が2021

年6月に発表されました。オメガ3脂肪酸は数多くの健康メリットが報告されてい

ますが、抗癌作用における作用機序は明らかになっていませんでした。

　癌細胞は、増殖のエネルギー源としてグルコースを脂質に置き換えます。その

ような状態の細胞が最も攻撃性が高く、転移を発生させる可能性が高いことが報

告されています。しかし、その際の癌細胞の反応は、脂肪酸の種類によって大き

く異なり、腫瘍細胞を活性化する脂肪酸も、腫瘍細胞を殺す脂肪酸もあることが

　2021年4月に発表された次世代シーケンサーを用いたイギリスの研

究で、新型コロナウイルスに感染しても無症状な人がいる理由と考え

られる遺伝子が初めて特定されました。この研究ではHLA（ヒト白血球

抗原）遺伝子に焦点を当て、感染後に症状が重い患者と無症状の人を

比較した結果、特定の遺伝子配列（HLA-DRB1*04:01）が無症状の人

ビタミンCが新型コロナウイルスの複製に必要なプロテアーゼを阻害

良い脂が癌を殺し、悪い脂が免疫細胞を殺す

無症状の理由はビタミンD関連の遺伝子？
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分かっています。DHAが大量に腫瘍内に取り込まれると、フェロトーシスと呼ばれる過酸化プロセスによる癌細胞死

を引き起こします。通常の細胞の中では、脂肪酸が酸化から守られているため影響はありません。In vitroの腫瘍細

胞にDHAを投与すると、細胞は成長し、その後破裂しました。

　一方で、同じく6月に発表された別の研究では、腫瘍内に酸化した脂肪分子（酸化LDL）が豊富に含まれる場合、

がんを抑制する免疫細胞であるキラーT細胞の抗腫瘍機能を抑制すると報告されました。T細胞は、腫瘍の微小環境

に適応するために、腫瘍内の脂肪分子を取り込みます。腫瘍に酸化LDLが多く含まれる場合、T細胞は腫瘍から取り

込んだ酸化LDLによる損傷を引き起こし、免疫機能が低下すると報告されています。

　これらの新しい研究結果の関係性（オメガ3脂肪酸で酸化した癌細胞によるT細胞への影響など）は未だ解明され

ていませんが、脂肪酸の選択による抗癌効果について今後の新しい発見が期待されます。

で3倍多く発見されました。

　著者は「この結果は、環境・遺伝子・疾患による複雑な関係性をハイライトしている。HLA遺伝子の中にはビタミン

Dに反応するものもあり、またビタミンDの低下が重症化の危険因子であることがわかっているため、この分野での

更なる研究が必要だ」と述べています。
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　総合ホルモン検査を本格的に開始してもう彼是15
年くらいになります。
　始めたときは、ほとんどの患者さんは総合ホルモン
検査の経験はなく、通常の病院検査との違いを知りま
せんでした。診療する我々も検査値の読み方、分析判
断、天然型ホルモン剤治療の経験に乏しく、海外の症
例やプロトコールを参考にして、毎回右往左往してい
ました。
　特に男性にはホルモン検査などは女性の更年期症
状や生理、妊娠時の検査だとの思いがつよく、「男性で
ある自分にはホルモンなどを測定する必要はないよ」
と断られたこともありました。
　多くの男性はよく食べ、よく眠り、適度に運動さえし
ていれば、今まで通り気力、根性で困難を克服、危機を
挽回できると考えていました。40歳を超えて、明らかに
総合ホルモンバランスが低下傾向にあるのに、栄光の
20代の驚異的な回復体験や集中力、記憶力が未来永

劫続くと信じ、ひたすら仕事に邁進して体を壊していた
のです。
　男性は、自分だけはいつまでも元気で、病気をしな
い、もしなっても自力で治すという根拠のない自信を
持つ方が多かったように思います。特に人生の成功者
と呼ばれる地位も名誉も資産も得た勝ち組男性にそ
の傾向がありました。もちろん晩年を友人や家族と楽
しく豊かな時間を過ごすため、365日睡眠、食事、散歩、
入浴などほとんど変わらないタイムスケジュールで健
康を守り続けた方もおられました。　
　ほんの10年くらい前には男性は健康偏差値に関し
て積極的獲得に行く方と自然体に任せる方の両極端の
別れ方をしていたように思います。

　しかし平成の後半あたりから、働き方改革などで、健
康や生活スタイルに対する考え方に変化がおきてきま
した。仕事中心の24時間から、プライベートや健康獲
得に時間を回すようになってきたのです。
　このころからIT革命が世界を席巻するようになり、IT
産業やベンチャー企業、ゲーム関連企業、音楽業界、不
動産、キャピタルゲイン関連など新しい業界人も多く
なってきました。そして彼らにも健康意識改革がおき、
予防医療に関心度を高めてきました。流れとしてGAFA
などを率いる世界のリーダー達を支える新しいライフ

最適に対応する。そして原因を共有して、今後の同様事
象に素早く対応するスキルを学習する。」
　要は、健康も金融資産も家屋と同じ。ほっておくと最
初は小さな傷、ミスでも徐々に悪化して、最後は崩壊し
てしまう。日常の細やかな修正、加療が必要らしいので
す。　
　彼との会話でとても記憶に残っている言葉がありま
す。「将来、万が一病気になり、治療、入院加療が必要に
なった場合、そのために大切な家族、友人との時間、資
産をつかうことになる。特に高齢になってからの時間
はとても重要。とりもどせない。その危険性を回避する
ために、今、若いときに資産を健康に投資して、最高の
健康状態を獲得して将来の健康を担保しておきたい」
との説明でした。健康指数も正しい予測、対応でリスク
ヘッジできるらしいのです。
　そしてうまくいけば健康寿命といううれしいプロ
フィットがついてきます。健康ポートフォリオ談義に
あっという間に時間が過ぎたのを覚えています。あとで
見返して、なんとスマートな健康計画書だなと感心し
ました。
　最近では、このような健康思考の方は増加しており、
一般病院の人間ドックと予防医学クリニックでの検査
を併用される方が増えてきています。最前線で活躍さ
れるフロントランナーたちは、知識、知恵の泉の維持管
理はもちろん、精神面、体力面でもリーダーに相応しい
最高レベルの健康が必要になっています。
　それを我々予防医学の専門医がバックアップし、い
つまでもステージ上で活躍できるように支えたいと思
います。

上符 正志　（うわぶ まさし）
銀座上符メディカルクリニック　院長
産業医科大学卒業。ニューヨークのサレーノ・センターで最先端治療プロ
グラムを習得し、日本に導入。2010年に銀座上符メディカルクリニックを
開設。キレーション療法を始めとする各種点滴療法、ナチュラルホルモン
療法が専門。著書に「NY 式デトックス生活」（WAVE 出版）「若くて疲れ知
らずの人は副腎が元気」(マガジンハウス)がある。
　　　　　　　　　　　　　 
米国抗加齢医学会(A4M)専門医、日本抗加齢医学会専門医、同評議委員、 
点滴療法研究会キレーション認定医、国際医科研究会理事、点滴療法研
究会事務局長。

スタイルを知ることになります。
　ヴィ―ガン食、ベジタリアン、ファスティング、瞑想、マ
インドフルネスなど、つぎつぎに今につながる新しい
生活スタイルを知りました。これらを知った彼ら日本の
若手起業家は、とてもスマートな思考を持ち、高度成長
期の先人達の悪しき生活スタイルを見直し、新しいビ
ジネススタイルの中に健康確保をしっかり取り入れて
います。
　健康や大切な家族との時間に影響が出るまで、過剰
に仕事をいれません。どうしてもの時は有能なパート
ナーにアウトソーシングして、お互いを守っています。
　仕事の時間と自分の家族、友人と時間、健康を守る
時間をうまく振り分けています。自己と自己外の両面で
精神、体力の絶妙なバランスを維持しているのだと思
います。

　「健康こそが最大の資産だ」と信じる若手経営者も多
く見てきました。ある30代の若手経営者は、東京でも豪
華で有名な人間ドックの結果データをすべて持参し、
当院にやってきました。見た目にも若々しく、言葉、立ち
振る舞いも凛々しく、見事な30代を過ごし、自信に溢れ
ている若者に見えました。拝見した人間ドックの検査
結果も血液生化学検査、レントゲン検査、理学検査、
PET検査などフルドックを施行されており、なにひとつ
問題なく、一般には十分に安心できる結果でした。この
年齢でこの結果を見て、何をこれ以上希望されている
のかと思ってしまいました。

　初診でしばらくお話を聞いていると、彼の健康に対す
る考えは非常に数理的に計算されているのがわかりま
した。理工系出身で、金融、ファンドマネージング知識も
豊富な彼の考えは次のようでした。「健康も金融も同じ
資産である。変化が起きたときは、必ず、何か原因、理由、
兆し、がある。それらをいち早く検知、検証して、最短で

クリニック外観
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テラスからの風景

院長　上符 正志 先生
銀座上符メディカルクリニック

インタビューインタビュー



症例報告

健康増進クリニック 院長

水上 治 先生

　サルコペニアは筋力の低下、筋肉量の減少、筋肉の質の低

下を生じ、それに続発する身体的フレイルの進行による健康

寿命喪失の主要な原因となっている。最新の研究では、歯周

病菌の感染が腸内細菌叢を変化させて骨格筋の炎症や脂肪

化の亢進、筋肉内への糖の取り込み阻害などが生じるとの報

告がある（PMID: 33197074）。

　ゆえに歯科外来でサルコペニア予防を意識することは重要

であるが、今回は歯周病治療を契機としたオーソモレキュ

ラー的栄養アプローチと体組成計によるモニターを通して、

消化酵素サプリメントを適用しQOLの低下を防止しつつある

症例を供覧する。

69歳　女性　

主訴：口臭がする　義歯がかみづらい

既往歴：骨粗鬆症（8年前より）　逆流性食道炎（5年前より

PPIを服用）　変形性手指関節症（ステロイド外用薬使用）　

左人工股関節置換術（3年前）

　　　　　   

　上下永久歯28本のうち残存歯11本、歯周ポケットは３～

４㎜（中等度の歯周病）

　治療前より高病原性のred complexは少なかった。口腔内

バイオフィルムの熟成に関与するFusobacterium nuclea-

tumが多く認められたが、治療後には減少した。

　歯周基本治療後の再評価で病的歯周ポケットが認められ

たため、マウスピースを用いた３DS抗菌栄養療法を提案し

了承された。

　しかし、この治療で通常用いる抗菌剤（アジスロマイシン）

だけでなく、局所応用の抗真菌剤（アムホテリシンB :商品名 

ハリゾン）、ヒノキチオールを含む口腔薬液（ペリオバスター）

でも不快症状が出現し使用不能となり、かろうじて抗菌性乳

酸菌ペプチド含有歯磨剤（オーラルピース）のみ少量使用が

可能であった。

　またオリーブ葉エキス、グルタミン、ラクトフェリン製剤など

のサプリメントの併用を試みたが、数日で胃部不快感が生じ

たためオリーブ葉エキス以外は中止となった。

　体組成計測の結果よりサルコペニアが懸念されたため「外

来に自力で通院できる状態を維持する」ことを目標にタンパ

ク質を増量する食事指導を行い、消化酵素サプリメント（スペ

クトラザイム）を併用したところ徐 に々食事量が増加し、約２

か月後に筋肉量などの増加を認めた。自覚症状は「以前より

便の出が良くなった、空腹感を覚えることが増えた」とのこと

であった。

   

▲３DS抗菌栄養療法に用いるマウスピーストレー。内面に薬
液貯留スペースがあり、唾液による希釈を受けずに作用させ

ることができる。詳しくはQRコードの一般向け動画を参照。

　検出可能な菌量0・01％以上の菌種が、治療前は84種で

あったが、治療終了後1か月の時点で76種類に減少していた。

さらにその4か月後に測定したところ87種類とむしろ治療前

よりも多様性が増加していた。

   

▲歯周病治療と栄養介入以前と以後での臨床データ所見。血清総

蛋白（TP）、アルブミン（ALB）はほぼ変化がないが、AST、ALTの上

昇からタンパク質代謝が改善傾向にあると思われ、それが除脂肪量

や筋肉量の増加に反映していると考えられる。

　　　　歯周病治療を契機として全身の健康状態を確認す

る機会を得て、この症例での主な問題点のひとつが「消化機

能の減弱」であろうとの推論ができた。そのような病態に対

するアプローチには様 な々手法がある。

　消化吸収の負荷が少ないアミノ酸サプリメントを使うのも

一法だが、本症例では消化酵素サプリメントを使用し消化吸

収能力を補い、筋肉量の維持増加に成功しつつある。口腔内

の治療への付加療法のターゲットを上部消化管とするか、大

腸を主とする下部消化管に定めるかを十分考慮する必要を

感じた症例であった。

症例1

75歳　男性

膵尾部癌、腹膜播種、多発性肺転移と診断

診断

　コロナ禍でIVC中断中悪化し、IVC再開後落ち着いてきた

症例です。

　75歳男性、体重10ｋｇ減量したため、2017年4月、某病院

受診し、3センチほどの膵尾部癌、腹膜播種、多発性肺転移

と診断、GEM＋アブラキサン開始、胆管にステント挿入。

Ca19-9が4796.8だったのが、順調に下降、10月44.3。原発

は大きさほぼ不変ですが、転移巣はやや縮小傾向。12月Ｃ

Ａ19-9上昇し始めたため、点滴からTＳ1：80ｍｇ内服に変

更、2018年3月CA19-9は34.0と正常化。2017年7月当院初

診、早速週1回ペースでIVCを継続していました。QOL良好

で、何ら症状なく、食欲良好、通常の行動可能でした。ＣＴ像

もほぼ不変。しかし2020年1月からコロナ禍で自己判断で来

院せず、この間肺などの転移巣が若干大きくなり、CA19-9は

47.8と経度上昇、9月来院、TS1は不変なので、悪化の主因

はIVCを休止したことだろうと本人納得の上、IVC再開しまし

た。以後今日に至るまで、肺などの転移巣は不変状態となっ

ています。CA19-9は2021年5月32.0と落ち着いています。

経過

　高齢者は癌との共存でも満足度が高い、という症例です。

病院の担当医は「奇跡だ！」と言っているそうです。TS1が3

年半経っても、まだ耐性を獲得していないのも嬉しいこと

です。私はIVCと化学療法の併用は、薬剤耐性が遅くなる

傾向を感じています。

評価

症例2

45歳　男性

大腸癌、肝転移

診断

　ステージIVで化学療法によって完全緩解し、以後この状態

が継続している症例です。

　45歳男性、2018年1月某病院で大腸癌、肝転移と診断さ

れ、CA19-9が10000以上、2月大腸・肝切除術、しかし早くも

5月に肝転移、肺転移、腹膜播種と診断され、CA19-9が

439.5。XELOX＋ベバシズマブ開始。当院初診は2018年6月、

早速IVC開始、副作用軽微で経過。2019年1月には転移巣ほ

ぼ消失、7月CT上完全緩解、CA19-9は2.4。現在ゼローダ

8T/日で、何ら症状なく仕事しており、2年間化学療法継続し

ながら、緩解中で、体調良好で事務系の仕事をしています。

ゼローダを減らしたいところですが、化学療法の著効例のた

め、担当医は減薬に慎重で、当分内服継続となりそうです。

来院当初の暗い顔が、今は笑顔に満ちているのが印象的で

経過

　化学療法の著効例で、IVC併用が化学療法の効果を上げ

ている印象です。ステージIVでは化学療法だけで緩解しても、

ほぼ100％再発しますので、無再発が長期継続することを期

待しております。

評価

症例報告

森永歯科医院 院長

森永  宏喜 先生

歯科でのサルコペニア予防へのアプローチ　
～健康のゲートキーパーとしての意義～高濃度ビタミンC点滴療法が奏効した2症例

口腔内所見

RT-PCR所見

治療薬・サプリメントに対する反応

腸内細菌の網羅的解析

考察
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先生が点滴や治療において心掛けていることを教えて下さい

　まず初診でゆっくりと、患者さんの病気の経過、病院での治

療、現在の状態（寛解、再発、転移など）をお聞きし、さらに患

者さんの既往歴、合併症、現在の症状で一番気になること、家

族構成、経済状態、仕事内容、教育程度、現在の生活について

（食欲、便通、仕事など）、今後の生活で心配なことなどを十分

にお聞きした上で、現在最適な治療法を提案し、経済状態に合

わせて選択していきます。病気の状態から医学的に最適な選択

肢があっても、患者さん側の経済状態などで選択肢が変わって

くることもありますが、その中で精いっぱい患者さんを支えて

いくように努力しています。治療が非常に奏効することもある

一方、あまり好結果が得られないこともあります。しかし、患

者さんに対するempathyを持つことにより、結果にかかわら

ず患者さんに幸福感が得られると確信しています。

マスターズクラブ会員の
先生へのメッセージ

　がんの治療だけではなく、保険診療枠内の治療ではどうする

こともできない病気や病状があります。その時、医師としては日

本だけではなく全世界からその治療法を求め、患者さんを心身

ともに支えていくということが医師としての専門職の仕事だと思

います。決まりきった治療だけで医師としての責任を果たしたと

考え、国民の税金としての医療費から収入を得るのは当然であ

ると満足していいのでしょうか。現在の日本の医療は充実した保

険診療の弊害として、医療鎖国状態に陥っています。これを打破

するのは、マスターズクラブ会員の若い医師たちであると確信し

ています。まだまだ少数派ですが、必ず我々の時代がやってきま

す。希望をもって進んでいきましょう。

院長 田中 善先生

会員クリニックのご紹介

第二回

[ 略歴 ]
鳥取大学医学部医学科卒業。医学博士（大阪大学）。大阪大学第一内科（腎臓内科）、大阪厚生年金病院腎臓内科医長
を経て、医療法人仁善会田中クリニック理事長・院長に就任（http://www.tanaka-cl.com）。がんに対する免疫療法、栄
養療法、点滴療法など統合医療を中心に診療を行っている。また医科歯科連携と栄養学を中心とする予防医学を推進
する活動を行っている。日本内科学会認定内科医、日本透析医学会透析専門医、日本腎臓学会腎臓専門医、日本医師会
認定産業医、日本医師会認定健康スポーツ医。腸内フローラ移植臨床研究会代表理事、日本先制臨床医学会理事、
日本老化制御医学会常任理事、IAOMT-Asia（International Academy of Oral Medicine and Toxicology）副代表。

ぜひ一度、
クリニックにお越しください

Jcit Member’s Clinic

医療法人仁善会　田中クリニック
内科/循環器科/アレルギー科/
リハビリテーション科
06-6711-3770
https://www.tanaka-cl.com/

■診療科目

■電話番号
■公式サイト

田中善　理事長・院長　鳥取大学医学部医学科卒業　
〒544-0024　大阪市生野区生野西2丁目3番8号　電気館ビル1階
月・水・金曜日　午前9：00～午後12：00　午後4：00～午後7：00
火・木・土曜日　午前9：00～午後12：00
日曜日、祝祭日　休診

■責任者
■所在地
■診療時間

クリニック運営において力を入れている点を教えて下さい

　StageⅠ、Ⅱで標準治療を受けているが、その治療だけで今後再発、

転移をしないのかと不安に思っている患者さん、stageⅢ、Ⅳで標準治

療を続けるだけでは再発、転移の可能性が高いと不安に思っている患

者さん、進行がんで標準治療は効果が期待できないので緩和治療に行

くように勧められているが、まだ日常生活に不自由はなく生きていく意

欲があり、他の治療で現状の改善、延命ができるのではないかと思って

いる患者さん。それぞれの患者さんに、現在の個々の患者さんの心身の

状態に応じた治療を提案していきます。

　20年以上の自由診療によるがん治療の経験

から得たノウハウを駆使して、患者さんの人

生が幸せであるように支援していきたいと

思っています。

専門分野・得意とする点滴療法を教えて下さい
　40年前に医師になって、腎臓内科を専門にしていました。20年前に開

業してからは、がんの患者さんに自由診療として統合腫瘍治療を行って

います。高濃度ビタミンC点滴療法を中心に、免疫療法、栄養療法など病

院での標準治療とは違った治療によって、がんの消失、がんの進行阻止、

QOLの向上を目指しています。その中で、点滴療法研究会発足当時から

高濃度ビタミンC点滴療法を導入し、がん患者さんのベースの治療として

行い、良い結果を得ています。

クリニックに導入している点滴療法
高濃度ビタミンＣ点滴療法

マイヤーズカクテル

グルタチオン点滴療法

■

■

■

水素点滴療法

培養上清療法

■

■

点滴ルーム

クリニック外観

落ち着いた待ち合いスペース

　医療保険制度に則った保険内治療の
枠内にとらわれず、新時代の先制医療に
ふさわしい国内外の先制医療的治療を
担う研究者をお招きし、最新の医療情報
の交流の場として、学術大会を開催致し
ます。
　田中善先生が大会長を務める本大会
は、点滴療法研究会が後援。柳澤会長を

■日本先制臨床医学会第４回学術大会のご案内

はじめ当会会員の先生も
ご講演されます。ぜひご
参加ください。
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第 50 回
国際オーソモレキュラー医学会と
殿堂入り式典

　私が会長を務める第50回国際オーソモレキュラー医学
会 (Orthomolecular Medicine Today Conference)が2021
年5月28日から2日間、カナダのトロント市でオンラインによ
り開催されました。
学会1日目はカナダ現地時間の朝10時より、私の50周年を祝
う会長スピーチと開会宣言で学会が始まりました。

　「国際オーソモレキュラー医学会会長として皆様と記念
すべき第50回総会を祝えることをうれしく思います。私たち
はエイブラム・ホッファー先生、ライナス・ポーリング先生を
始め、多くのパイオニアの方々の偉業に敬意を表します。ま
た、私たちはオーソモレキュラー医学会の新しい時代の50年、
ニューエイジに生きることにワクワクしています。私たちの
ミッションは研究や教育、そして実践してオーソモレキュラー
医学を世界に広めることにあります。この新型コロナの時代
に於いて、オーソモレキュラー医学はこれまでにないほど医
療従事者や市民に拡がりました。なぜならオーソモレキュ
ラー栄養医学による新型コロナの予防や治療は効果的で実
践的、すぐに導入でき、安全で安価であるからです。市民は皆
さんに期待をしています。ぜひ同志の皆さんと共に健康な世
界を作りましょう。それでは第50回国際オーソモレキュラー
医学会総会の開会を宣言します。」

　学会は2日間に様々な分野の講師による12講演が行わ
れました。内容は国際オーソモレキュラー医学会の歴史、
オーソモレキュラー栄養療法によるメンタルヘルス、精神疾

患、アルコール依存症、がん治療、新型コロナウイルス感染、
幹細胞療法などです。

　私が注目したのはアメリカのリチャード・チェン博士に
よる「ビタミンＣと新型コロナウイルス感染：オーソモレキュ
ラー療法は患者の予後を改善する」という講演でした。

　学会2日目の最後にライブで恒例のオーソモレキュラー
医学会殿堂入り授賞式典が行われ、デリック・ロンズデール
博士、リチャード・Ａ・パスウォーター博士、ニール・リオルダ
ン博士の３人の受賞者が殿堂入りをしました。

　ロンズデール博士はチアミン（ビタミンＢ１）欠乏症の
先駆的な研究と治療の確立で受賞しました。博士はイギリス
で生まれ、 ケンブリッジのクイーンズ大学医学部を卒業後、
ロンドンのサイデンハム小児病院で小児科医としての道を
歩き始めます。1953年にカナダのオンタリオ州に移住し、カ
ナダ空軍の医師として働きます。その後、アメリカのクリーブ

ランドクリニックに勤務します。この時に栄養療法、特にチア
ミン欠乏症について、多くの業績を残しています。最近では
子宮頸がんワクチン後遺症とチアミン欠乏との関連性を報
告しています。彼はこれまでに「ビタミンB1の臨床使用への
栄養士ガイド」（1987）、「なぜ私は正統派医学を去ったのか：
21世紀を癒すために」（1994）、「新しい医学のための栄養的
アプローチ：近代的な医学はあなたを助けますか？」 （2013）、
「チアミン欠乏症病害と高カロリー栄養失調」（2017）などの
著書があります。

　パスウォーター博士は抗酸化作用と栄養に関する世界
的な功績で受賞しました。米国デラウエア州ウィルミントン
に生まれ、デラウェア州立大学で科学を学び、アルバーニア
大学で博士号を取得しました。分析化学や化学薬品の会社、

柳澤 厚生 先生国際オーソモレキュラー医学会
会長

　チェン博士はビタミン
Ｃの経口投与や点滴の有効
データを示しながら解説し
ました。高濃度ビタミンＣ点
滴による新型コロナウイル
ス感染の臨床研究に参加し
ている病院では、スタッフが
毎日ビタミンＣを摂取してい
るそうです。彼が国際オーソ
モレキュラー医学会誌に発

 50 周年を祝うスピーチと開会宣言

表した論文を示し、「ビタミンＣ、ビタミンD、亜鉛などを適切
に投与すると、人間の体の中では様々な栄養素が相互に関
わりながら免疫力を高め、新型コロナウイルスに立ち向かう。
ライフスタイルを見直し、健康的なコミュニティの中で集団
免疫を獲得すればコロナを克服できます。新薬もワクチンも
いりません。これからは統合医学的なオーソモレキュラー療
法こそが主流になるだろう」と締めくくりました。今年の秋に
チェン博士と私は共著で新型コロナに関する論文や総説を
執筆することが決まっています。ぜひ楽しみにしていただき
たい。

リチャード・チェン博士

ロンデール博士 パスウォーター博士 リオルダン博士

 2021 年度オーソモレキュラー医学
名誉の殿堂入りは 3人の功績者に
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その後に栄養科学研究所に勤め、セレンや様々な抗酸化物
質の研究を行い、抗酸化物質の相乗作用を発見しました。
1970年代初頭には、ナショナルフットボールチームの最初の
栄養アドバイザーであり、プロボクサーで人道主義者である
モハメド アリの栄養アドバイザーでもありました。1975年に
出版した「スーパー栄養：メガビタミン革命」はベストセラー
となり、これまでに栄養に関する45冊以上の書籍、600の論
文を書いています。 日本でも「パスウォーター博士のがんと
闘う超栄養療法―微量栄養素の使い方」が1997年に翻訳出
版されています。

　リオルダン博士は卓越した再生医療への功績で受賞し
ました。父親は高濃度ビタミンC点滴療法で有名なヒュー・リ
オルダン博士です。リオルダン博士はウィチタ州立大学で理
学士号を最優秀で取得、ネブラスカ大学医療センターで修
士号を取得しました。その後、アメリカ医科大学で健康科学
の博士号を取得しました。博士は、臍帯組織由来の間葉系幹
細胞による治療を専門とする世界でも有名な幹細胞研究所
とクリニックをパナマに創設、臨床研究と治療を行っていま
す。また、テキサス州サウスレイクにあるリオルダン医学研究
所を設立、自家骨髄由来幹細胞と羊膜を組み合わせた整形
外科疾患の治療材料を提供しています。リオルダン博士は、
高品質の栄養補助食品を提供するアイダンプロダクツ社、再
生医療製品を提供するシグネイチャー・バイオロジック社の

会長でもあります。博士は国際的な医学誌に７０編を超える
科学論文を発表し、多発性硬化症、脊髄損傷、心不全、関節リ
ウマチ、デュシェンヌ型筋ジストロフィー、自閉症などに対す
る幹細胞療法に成果を出しています。リオルダン博士とは米
国のパールメーカー賞を一緒に受賞したのを機に、親友と
なりました。リオルダン博士は2015年に点滴療法研究会の
招きで来日、再生医療とその未来について講演をしています。

　私事ですが、５０回オーソモレキュラー医学会を最後に
２０１２年から９年間務めていた会長を辞し、新しい会長
を迎えるよう学会の理事会に申し出ていました。ところが、５
０周年総会の直前に理事会から会長の続投を打診されまし
た。理由は、新型コロナウイルス感染によるパンデミックとい
う大きな時代の変化が起きているときに、ましてや会員同志
がおたがいに顔を合わせて交流できない状態で会長交代を
推し進めるのは、学会の組織自体が揺らぐ可能性があるとい
うのです。私は１０年も同じ人間が会長を続けるのはマンネ
リ化しやすいので、組織の若返りが必要だと考えていました。
しかし学会がパンデミックの中でも成長しているという現状
を考えれば、確かに今はトップを変える時期ではないと言え
ます。私は続投を決意し、理事会には２年間の会長受諾をお
伝えしました。これからも皆様の応援をよろしくお願いします。

 終わりに

 日本オーソモレキュラー医学会第 3回総会�������������

なんかはいりそうなものあります？

コロナ禍から学んだことを生かしつつ、先人たちが築いてきたオーソモレキュラー医学の原点から
最新情報まで学び合える貴重な機会です。皆様のご支援とご協力をお願い申し上げます。

�������������������������������������
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点滴療法研究会コラム

ウェブからの集患に必要なモノをトータルサポート！
「集患サポートパック」をご用意しています。

▲×
□◎

▲×
□◎

ＷＥＢでの集患方法！
今 す ぐ 取 り 入 れ た い ！

　近年、集患を考えるにあたり、WEB施
策の重要度が増してきています。患者様
がクリニックを選ぶとき、55.3%が「公式
HP」を、39%が「口コミサイト」を、17.3%
が「地図アプリ」を見るという調査結果も
あります。(※）
　ホームページのあるクリニックは多い
ですが、WEB施策にまで手が回らないと
いう声も多く聞かれます。これからの時
代、WEBを活用しないのは大きな機会損
失です。今すぐできるWEB施策で、集患
効果の高いホームページを目指しましょ
う。

まずはWEB上での
集客導線を確保しよう！

　ホームページを用意しても、患者様に
見てもらわなければ意味がありません。
WEBにおいて「集客」はとても大切です。
集客導線を確保するだけでも、飛躍的に
クリニック認知を高め、集患へとつなげ
ることができます。

 SEO 対策をはじめる
　患者様がWEBで検索するとき、クリ
ニック名で調べることは稀です。実際に
は「症状×地域」など、自身の悩みを鍵に
検索します。そのとき、検索結果の上位
にホームページを表示させるための施
策が「SEO対策（検索エンジン最適化）」
です。検索エンジンの仕組みに適合する
ように、ホームページを改善していくこと

で対策します。
　ただし、この仕組みは日々変化してお
り、ホームページの裏側の調整も必要な
ため、個人では対策しづらいことも。また、
効果が出るまでに時間がかかるため、根
強く対策していく必要があります。

  リスティング広告を出稿
　一方、すぐに上位表示させる方法が

「リスティング広告」です。検索をしたとき
最上位に広告枠で表示され、クリックご
とに課金されます。
　ランニングコストがかかるため、将来
的にはSEO対策での上位表示を目指し
たいものですが、必要に応じて活用して
みましょう。

  被リンクを増やす
　検索以外にも、病院ナビやホスピタな
どの医療ポータルサイトからも集客する
ことができます。より多くの流入経路を確
保しておくことも、WEB集客のために大
切です。親和性の高い外部サイトからの
被リンクは獲得しておきたいものです。
　当会からも「クリニック一覧に表示（無
料）」や「詳細ページの作成（有料）」の
サービスをご用意しております。ぜひご
活用ください。

  Google マップへ登録
　行ける距離であることは、病院選びの
重要なポイントです。Googleマップ上で

詳しくは
次ページを
ご覧ください。

※「病院・クリニック選び」に関する調査より（2020年7月14日実施/インターネット調査/全国20～60代の男女1,099人が対象/サイジニア株式会社）

クリニック検索をする方も年々増えてき
ています。Googleマップへの情報登録は
ほぼ必須といえるでしょう。

  SNS の運用をする
　近年増えてきたのがLINE公式アカウン
トの運用です。一度接点をもってくれた
患者様と継続的にコミュニケーションを
とることで、実際にクリニックへ足を運ん
でいただくきっかけを作ることができま
す。

継続的に効果を図り
改善を続けよう！

　実際の集客数や流入元を可視化でき
ることはWEBの強みです。大切なのは、
一度作成しただけで終わらずに、実際に
効果があったのかを検証することです。
継続的に改善していくことで、より集患効
果の高いホームページへとレベルアップ
していくことができます。
　今回は今すぐ取り組めるWEB施策をご
紹介しました。とはいっても、毎日の診療
でお忙しい先生ご自身で対策するのは
難しいものです。場合によっては、プロの
手も借りながら、WEBからの集患数を増
やしていきましょう。
　今年9月には、新患・リピーターを増や
すためにやるべき施策を学ぶセミナーを
開催予定です。ぜひご参加ください。



さらに、クリニックの認知を高めたい先生オススメ！

掲載内容
●院内写真(1～5枚)　
●医院の特徴
●ドクターインタビュー　
●得意とする点滴療法 　
●治療へのこだわり　
●患者様へのメッセージ　
●診療時間案内　
●アクセス情報

詳細ページがあると

上位検索
されやすい

年間検索数
約8万回

「クリニック詳細ページ作成サービス」ならより強力な訴求が可能です！

ウェブサイトを通じて集患を強化したい先生にオススメ！

点滴療法を動画で学ぼう！

会員同士の知識共有！

おすすめの
動画はこれ！

寄稿に関しては
コチラ

祝！ クリニック一覧検索回数8万回突破記念！

この度、点滴療法研究会クリニック一覧（会員無料）検索回数８万回を突破したことを記念し、
キャンペーンを企画しました。検索語、患者様にクリニックをもっと知っていただきたい先生必
見のサービスです。ぜひ、ご活用ください。尚、詳細ページ作成＆掲載をされたクリニックにつ
きましては、当会Facebookにてご紹介させていただきます。

どんなに良いクリニックでも知ってもらえないと意味がない…
インターネットからの集患を増やす、集患サポートつきのホーム
ページ作成パッケージを作りました。今だけ、モニター価格４０％OFF
でご提供しています。モニター残数わずかです。この機会にぜひご利用ください。

会員サービスのご利用
にはログインが必要です。

大切な情報をお届けしており
ます。まだ登録していない先生
は、ぜひご登録ください。

メールマガジン登録のお願い

お得なキャンペーンは期間限定！
お申し込みはお急ぎください。

右のQRコードよりお申し込みいただけます。▶▶▶

無料相談受付中！
お気軽にお問い合わせください。▶▶▶

通常制作＆掲載費
45,000円 30,000円 （税込）

医学コラムを
募集＆配信中！

点滴療法や栄養療法の発展を目的
に会員の先生方がお持ちの知識やノ
ウハウをご共有頂いています。
また、寄稿して頂ける先生も随時募
集しております。

■「アンチエイジングとオーソモレキュラー医学」
　松山医院 院長 松山 淳 先生
■「がんに対する免疫の重要性を認識する最近の治療法の傾向」
　医療法人仁善会　田中クリニック 理事長 田中善先生
■「コレステロール代謝と体内環境」統合医療 ハートフルクリニック 院長 平良茂先生

コラム例

過去コラム閲覧には
ログインが必要です。

動画一覧は
こちら

12 13

集患に必要なサービスがオールインワンに！

検索一覧
サービスの特徴

ベーシック１を学習済の
先生のみが掲載可能

今だけ！15,000円割引

google, Yahooなどの
検索エンジンから

先生のホームページに誘導
月間6,600PV

年間80,000PV　以上

伝わる
HP作成

院内販促
サポート
つき

インター
ネットから
の集患

4クリニック限定
モニター募集！
627,000円（税込）～

●　●

公式 Facebook

最新情報やお得な情報を配信中！




